

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

REDACCION Y CALLES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una de cuatro a siete

No se devuelven los originales cuando no se publican y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10 centimos semanales

Contra el hambre...

pan y trabajo

Nos maravillaba que transcurriese tanto tiempo de anormalidad económica sin que se produjeran fenómenos sociales, que no han querido vislumbrar nuestros gobernantes.

Desgraciadamente, después de algunas protestas locales contra la escasa actuación gubernamental en remedio de las terribles crisis del hambre, Valencia ha roto el fuego que sólo puede y debe ser sofocado con abundante trabajo y con algo de pan, el que baste a entretener las ansias de estómagos que han perdido la potencia funcional por «paro forzoso».

Los mismos obreros declaran que ellos no plantean el conflicto. Este surge por las imperiosas exigencias del hambre.

Y ocurre preguntar: ¿De dónde nos ha sobrevenido esta terrible plaga? De la inconsciencia de los gobernantes y de la ilimitada codicia de los plutócratas.

Queremos creer que un necio optimismo ha llevado a nuestros prohombres a ese estado de despreocupación que les permite fijar su atención en el escandaloso reparto de distritos electorales, sin pizca de pudor democrático, cuando millares, y aun millones, de ciudadanos piden pan, a precio de sus sudores; y ello, sin asomo de amenazas, que bien justificadas estarían por la fiebre que la desesperación engendra.

La conflagración europea ha producido crisis industriales y, con ellas, el paro de millares de obreros. Los sin trabajo piden pan, y a él tienen derecho, previa contribución de sus energías ó con exención de ese tributo... Para extirpar el cumplimiento del precepto divino, es menester que se proporcione ocupación a todos aquellos que estuvieren en condiciones de consumir su vida en la constante aplicación de su actividad. Ante la imposibilidad circunstancial de trabajar, surge la obligación también circunstancial de subvenir a las necesidades del imposibilitado. La sociedad tiene ese deber con todos y cada uno de sus miembros.

Los gobiernos españoles cumplen ese deber con la promulgación de leyes que son letra muerta. Cuando no se burlan sus preceptos con descaro, se olvidan precisamente por los llamados a vigilar su eficaz y oportuna efectividad.

Se promulgó la llamada Ley de

Subsistencias y como tantas otras, nadie ha pensado en cumplirla. Así se nos pudo ó se nos quiso hacer creer que carecíamos de todo, cuando graneros y almacenes se hallaban repletos, asegurándose de ese modo la realización de los codiciosos ensueños de los acaparadores que han llenado opíparamente su insaciable vientre con puñados de oro que representan ríos de lágrimas y millares de dramas misteriosos y siega de vidas y producción de ciénagas epidémicas.

El trabajo escasea, y los jornales no bastan a subvenir a las necesidades más perentorias. Los que trabajan se nutren, por lo tanto, mal. Caen, por consiguiente, en rápida depauperación que les lleva prematuramente al sepulcro. Los que no trabajan, viven, vida misera, agarrados angustiosamente a las manos caritativas, impotentes para triunfar sobre tan grandes calamidades.

Los poderosos egoístas—hay opulentos desprendidos—acumulan el oro, entretanto, en las bien guardadas cajas bancarias, de donde esperan sacarlo en momento oportuno, cuando el «premio» sea mayor, en virtud del nuevo estado económico subsiguiente a la guerra europea.

Y los menesterosos que saben estas y otras muchas cosas y que han tenido y tienen la virtud de sufrirlas, ante los agudos agujones del hambre, piden pan. ¡Delito enorme, en un país donde ya es tradicional remedio responder a tiros contra los que no pueden reprimir los gritos de la desesperación y las protestas del cruel abandono en que se les tiene.

Es llegado la hora de que los patriotas pudientes contribuyan con su dinero a la creación de nuevas empresas engendradoras de riqueza y productoras de trabajo para muchos y de pan para todos. Esas iniciativas no estorbarán la labor social de los gobiernos si no que le darán provechosa intensidad, estableciendo armonía, donde hoy hay divorcio, y originando amor donde hoy bullen lamentables odios.

Postal diaria

La Internacional (el proletariado inteligente y activo) representa estas dos cosas: primero, la ruina, por todos confesada, de la antigua organización humana; segundo, el esfuerzo y aún el ensayo de una reorganización y reconstitución social bajo un principio antitético al antiguo.

N. SALMERON

Ironías...

ESTUPENDO

Don Enrique Ferré, ilustre abogado, eminente periodista y flamante concejal, ha pedido al que puede hacerlo, un puesto «Baix dels Porchis», para poner una mesa y una silla como en tiempos pasados, hacían el célebre «Don Pitocho» y su compinche don Enrique «Piojo», (lo de piojo no es alusión) para ganar algunos cuartejos escribiendo cartitas amorosas a las criadas y a los «zordaos».

Es mucho este don Ferré. No puede estar quieto. En cuanto vé un par de pesetas en el aire, ya le tenemos en busca y captura de ellas; hace bien el hombre. ¡Ay, subsistencias!

La verdad es que el gran periodista y eminente abogado vá a armar una revolución en las letras en cuanto tome posesión de su elevado sitial.

¡Hasta el propio don Alfonso sentirá una poca de rabia de haberlo sacado de la nada!

Todos conocemos su estilo «esproncedista» para escribir. Basta leer las dos famosas cartas que publicó en «El Día», para acreditar su injundia. ¡Y eso todo un eminente abogado y sapientísimo crítico taurino! ¡olé!

Yo he tenido el mal gusto de leerlas y recortarlas; quitar las firmas; juntarlas una tras otra, y ver que las dos estaban escritas por la misma mano, con la misma pluma y en el mismo estilo ramplon, chavacano y pedantesco.

Esto no tiene nada de particular. Don Enrique ha escrito la carta que firma el señor Rojas con una segunda intención, ó más claro: poner en ridículo al jefe, y hacerse el «amo» del periódico y... a vivir, prenda querida.

Pero como escupió al cielo, cayóle la saliva en la cara; y en la segunda cartita, llena de bilis y otras cosas, se le descubrió el juego malabarístico y cartomancioso.

¡Bueno! A mí no me importa nada de esto. Si el señor Rojas ha servido de cabeza de turco, ó de pelele del Pim, Pam, Pum, y se ha prestado al juego, con su pan se lo coma; lo interesante y conveniente para todos será tener los «zordaos» y las criadas un buen escribiente que les redacte cartitas con aquello de «sabrás», etc., etcétera.

Yo prometo ser su cliente, y además recomendarle al aprovechado Aristarco para que le enseñe por lo menos a firmar la nómina cuando tenga que cobrar del Ayuntamiento; y... la vergüenza aparte.

SINTIERRA

CUENTO

Cuentan viejos cronicones empolvados por el tiempo, que estando San Pedro un día guardando cual fiel portero la entrada de la mansión celestial, vió que un sujeto que subía en una nube, se detenía ante el cielo, y sin saludar siquiera muy orondo y satisfecho como Pedro por su casa, según dice un refrán viejo, pretendía trasponer los umbrales de aquel reino. San Pedro que es muy celoso y cumplidor cancerbero, al ver al extraño intruso y comprendiendo su intento, le dijo: Escuche usted hermano, como yo las llaves tengo de esta mansión celestial que dejé abierta un momento, necesito que me diga ó que alegue qué derechos tiene para entrar aquí sin reparar que hay portero. Y el interpelado que era un viejecillo algo enteco y de mirar penetrante repuso con feroz ceño: «Si usted representa aquí al que es propietario de esto, necesito que me enseñe el recibo de derechos en la Hacienda, pues sabrá que ha decidido el Gobierno que de pagar a la Hacienda no se libra... ni aún el cielo.»

ERNESTO SUAREZ.

DE COLABORACION

Mirando a lo futuro

EL NUEVO INTERNACIONALISMO

Los más puros espíritus del socialismo francés, aquellos hombres representativos en el mundo de la sociología, de la educación, de la ciencia, de la literatura, en una palabra, los hombres del pensamiento y de la acción, de la inteligencia y de la voluntad, se han refugiado en Suiza.

Las miserias morales de la guerra no han llegado hasta ellos. Elevados y fuertes, magnánimos y generosos como los ideales que sustentan, asidos a sus propios espíritus han constituido allí el baluarte indestructible que sirve de sinagoga de la fe para aquellos que vacilan. Sí; aun hay el ideal de Humanidad defendido en los terrenos y aspectos de lo humano y de lo divino. Son los Romain Rolland, los Henri Guilbeaux, Forel, etc., quie-

nes voluntariamente han marchado de Francia para huir á la pequeña Suiza á continuar durante la guerra lo que ésta no ha logrado romper del todo. El ideal pacifista del socialismo, las aspiraciones generosas de aquellas muchedumbres europeas de obreros que no querían, ni quieren ni querrán jamás la guerra.

¡Ah! vosotros, obreros intransigentes y sectarios que rechazáis á los hombres de pensamiento, á los llamados intelectuales, ¿dónde dirigís ahora vuestros ojos que no halléis decepción, engaño é ironía?

Pues vedlo, no han sido los trabajadores manuales; han sido los otros quienes han iniciado, mejor aún, quienes no abandonaron sus ideales. Y parece que empiezan muchas conciencias á ver claro y pasadas las ofuscaciones de los primeros meses de guerra vuelven desesperados á sus ideales en su propia significación, á los cuales nunca debieron abandonar.

Hemos ojeado la revista quincenal «Demain» que Henri Guilbeaux dirige en Ginebra y cuyo primer número ha visto la luz este mes. Su título, «Demain», (mañana), es simbólico y abre nuestro corazón á la esperanza.

No hay allí denuestos contra esta ó aquella nación, ni se citan documentos diplomáticos. Es algo más elevado. Colaboran, escriben en esta admirable obra los más selectos y preclaros espíritus de Europa. El doctor alemán, el estadista inglés, el sabio francés, el sociólogo suizo, escriben en ella hablándonos y preparando nuestro espíritu y voluntad para el mañana.

Muchas ilusiones queridas ha deshecho esta guerra; la más desoladora aquella que nos hacía ver á los trabajadores de Europa estrecharse la mano en un acto de cordialidad humana. Sobre este cimiento se había levantado la Internacional y por segunda vez se ha derrumbado. Aún los obreros, los estudiantes, los padres de familia, los maestros de escuela, los agricultores van á la guerra; se dejan llevar á ella. Diez ó doce millones de cadáveres determinarán luego si los ferrocarriles de Asia, las líneas de navegación de América y las posesiones de África pertenecerán á la plutocracia de Berlín, Londres, París ó Petrogrado.

¡Cuántos han sido engañados, unos con sinceridad, otros sin ella, por la vieja palabrería nacionalista!

Hay quien cree seriamente que después de la guerra sobrevendrán cambios en la organización política de las naciones, por ejemplo, este que es uno de los más anhelados: la desaparición de la diplomacia secreta. Semejante simplicidad no se aviene bien con las rudas lecciones que la realidad ha impuesto á los optimistas. La guerra es producida por fuerzas que actúan en cada nación y todas entre sí armónicamente; es el resultado inevitable del individualismo en la sociedad humana; mientras no haya una fuerza contraria y superior á aquella la guerra será inevitable; esta segunda fuerza se llama socialismo y es aún un embrión de la futura sociedad.

El resultado práctico de esta guerra en las clases nacionalistas y conservadoras será una marcha rápida hacia el despotismo militar; se hará de la

patria un ídolo que aherroje y triture en su culto al ciudadano. Primero en la escuela, enseñanza nacionalista con sus tonos militares; el niño enseñado será explorador al servicio de Dios y de la patria; luego soldado; se hará diez veces mayor la producción de armamentos; se aumentarán los ejércitos permanentes y como consecuencia de todo aumentará la miseria en proporciones extremas.

Consideremos ahora que reacción se producirá en los pueblos cuando pasada la tormenta y serenos los ánimos piensen y mediten en las causas morales de la guerra al mismo tiempo que sufran las consecuencias materiales.

Nuevamente se dirigirán las corrientes ideológicas á buscar la fórmula del internacionalismo efectivo, y ésta no será otra que la educación de los pueblos en las nuevas doctrinas sociales, que al garantizarles la vida material digna de un ser humano, los pondrá en condiciones de apreciar y resolver los problemas morales de los cuales dependen la dicha y el bienestar humano, no olvidando que, á todo esto, le dará razón de existencia la necesidad de realizar el ideal pacifista.

Al traducirse en hechos materiales las nuevas corrientes adoptarán formas más eficaces en las relaciones internacionales. Se procurará hacer efectivo y tangible el vínculo moral que une á todos los trabajadores. Ya en esta guerra la minoría socialista alemana, el proletariado del norte de Francia con algunos grandes pensadores socialista, el partido obrero italiano, el socialista revolucionario ruso, el rumano, búlgaro, serbio, etc., todos, en fin, han estado en su puesto á la hora del peligro. La nueva Internacional, pues, antes de constituirse juzgará definitivamente las dos grandes deserciones que sembrarán el descontento entre los militantes; los socialistas austro-germanos de un lado, y de otro gran parte de los socialistas franceses.

La gran guerra entre tanto prosigue su obra destructora. ¿Llevará en sí el germen de su propia destrucción? Su duración prolongada, no producirá en las naciones beligerantes violentos estados de conciencia capaces de ahogarla en su apogeo?

ALEXIO

Madrid.

El Sr. Francos Rodríguez, según su órgano en la Prensa, «El Día», en muy poco tiempo ha conseguido cerca de 5.000 pesetas para reparación de un templo y de un convento de dos pueblos de esta provincia.

¿Por qué no gestiona el señor Francos que el Gobierno dé trabajo á la multitud de obreros que carecen de él y se mueren de hambre?

Convocatorias

LOS ZAPATEROS

La Sociedad de constructores de calzado «La Unión» celebrará junta general extraordinaria el lunes 13 del corriente á las veintuna de dicho día, y se suplica la asistencia de todos los compañeros.

Alicante, 10 de Marzo de 1916.—La Directiva.

En honor de Cavia

Periodistas alicantinos que contribuyen á la suscripción iniciada por la Asociación de la Prensa de Madrid para costear las insignias de la Gran Cruz de Alfonso XII al eminente escritor D. Mariano de Cavia.

(La cuota máxima se ha fijado en cinco pesetas y la mínima en una).

	Ptas.	Cts.
Suma anterior.	101	
D. Mariano Calvo Font.	2	
Luis Dagnino.	1	
Artemio Pérez Bueno.	1	
Rafael López Arias.	1	
Enrique Esplá.	1	
Vicente Fernández Montalvo.	1	
Antonio Galdó López.	1	
Santiago Astor Lasala.	1	
Juan Alemany Limiñana.	1	
Baldomero López Arias.	1	
Total.	108	

(Continuará)

Teatros y cines

SALON MODERNO

Para esta noche está anunciado en el Salón Moderno el monumental y precioso drama en cinco partes, creación artística de primer orden, cuyo título es «El bandolero de Siria» y la aplaudida cinta cómica «Dick» repartidor automático.

CINE-SPORT

Funciones para hoy:
A las seis y media (sencilla) «El diablo con faldas».
A las ocho y media (sencilla) «Tenorio musical».
A las diez (doble) «El talismán prodigioso» y «El diablo con faldas».

TEATRO NUEVO

Estreno de la emocionante película de larga duración «El submarino número 27» y la cómica «Sueño patriótico de un niño».

Sucesos

UN HOMBRE MUERTO

Ayer mañana á las siete se recibió aviso en la inspección de vigilancia de que en el contramuelle de nuestro puerto, había sido encontrado el cadaver de un hombre que no ha podido ser identificado.

Seguidamente personóse en el sitio de la ocurrencia el juzgado de marina dando órdenes para proceder al levantamiento del cadaver y su conducción al cementerio, siendo depositado en el depósito judicial donde se le practicará la autopsia.

DETENIDO

Ha sido detenido por los funcionarios de Vigilancia, el joven Mariano Ríos Petreño que se fugó hace unos días de la casa paterna en Murcia, calle de Santo Cristo número 9.

GATO QUE MUERDE

Ha sido mordido por un gato, Francisco Espuch causándole una herida en el tercio de la pierna izquierda, de cuya herida fué curado en la Casa de Socorro.

EN EL GARLITO

Ha sido detenida en Jumilla la gitana Encarnación Hernández Hernández, presunta autora de una estafa á doña Amparo Moreno,

Durante los días 12, 13 y 14, y por el arriendo de la Recaudación de Arbitrios de esta provincia, se procederá al cobro del periodo voluntario de los contribuyentes por Rústica de Dolores.

La junta provincial de la infancia y represión de la mendicidad, ha publicado la lista correspondiente al último trimestre del año pasado cuya cifra de ingresos asciende á la cifra de 2.308'80 pesetas y á la de 2.979'30 de gastos.

La Alcaldía de Elche ha expuesto al público, el padrón de las cédulas personales.

Se ha remitido á la superioridad, el informe del alcalde de Teulada sobre el escrito presentado por el médico titular don José Morell Alberola en el que solicita quede sin efecto el nombramiento de médico para el reconocimiento de los mozos del actual reemplazo, hecho á favor de don José Pi-tarch.

El Ayuntamiento de Beniardá anuncia el haberse verificado el sorteo, de los señores que han de constituir la junta municipal para el presente año.

Desde la calle de Alfonso el Sabio al Parque de Canalejas, se extravió un zapatito de charol de niño. La persona que lo haya encontrado puede presentarlo en la tienda «El Porvenir» Alfonso el Sabio ó en la imprenta de erte periódico.

La Alcaldía de Crevillente ha aprobado extracto de acuerdos adoptados por dicha Corporación, en el pasado mes de Febrero.

En los sitios de costumbre han sido colocados los carteles anunciadores de la gran novillada que se ha de celebrar en esta capital el domingo día 19, á base de los conocidos y afamados novilleros Esquerdo y Cantillana, con ganado de Alea.

Han aprobado sus repartos de arbitrios extraordinarios, los Municipios de Muchamiel y Pinoso.

Tan pronto como consiga los pasaportes oficiales refrendados por los cónsules de Alemania, Francia é Inglaterra, saldrá para Alemania una representación de industriales, á fin de importar una gran partida de agujas de las que se utilizan para la fabricación de géneros de punto, y cuya existencia es reducidísima.

Bajo el tipo máximo de 2.700 pesetas por cada año, saca á subasta el Ayuntamiento de Alicante el cobro de arbitrios para carruajes y automóviles de lujo durante los años 1916 al 18.

Se ha dispuesto que sean llamados á filas los mozos del cupo de instrucción del reemplazo de 1915.

Asimismo ha dispuesto el ministro de la Guerra que facilite á la Academia de Infantería el material, ganado y personal necesario para que puedan realizar prácticos los alumnos,

Información general

LAS ELECCIONES

Madrid.—La fecha acordada por el Consejo para las elecciones de diputados ha sido el 9 de Abril y para senadores el 23 del mismo mes.

La proclamación tendrá lugar el día 2 y el período electoral será de veinticinco días.

RUMOR GRAVE

Madrid.—En los círculos diplomáticos se dá como seguro que en breve declarará Alemania la guerra á Portugal, por haberse incautado de los barcos alemanes.

El asunto preocupa seriamente al Gobierno español.

PARA OBRAS PUBLICAS

Madrid.—El ministro de Hacienda ha notificado al de Fomento que tiene y puede disponer de determinada cantidad para obras públicas con las que se pueda remediar la crisis del trabajo.

Inmediatamente comenzarán algunas obras en varias provincias.

LA HUELGA DE LA UNION

Cartagena.—Se ha reunido el Sindicato minero patronal. Asisten Maestre, Calamari, Bóch y preside don Antonio de Lara.

Maestre dice que después de los sucesos hay que buscar una fórmula de concordia entre patronos y obreros y que este objeto tiene la reunión que se celebra.

En vista del fracaso de las gestiones realizadas por García Vaso, propone

se designe árbitro al gobernador militar para que entable las negociaciones oportunas.

Para La Unión han salido el alcalde y el gobernador militar.

Se ha abierto una suscripción para socorrer á las familias de las víctimas.

Se han reunido los obreros de la Maestranza, los del Arsenal y los de las sociedades «Once de Noviembre» y «Avance Obrero».

Se ocupan del paro en Cartagena y de la libertad de los detenidos en La Unión.

Dos compañías más del regimiento de España han salido para La Unión.

El juez especial magistrado señor Rey, que llegó anoche en compañía del fiscal, trabaja en la instrucción del sumario.

Espérase delegado del Gobierno.

HOSPITAL ARDIENDO

Madrid.—Comunican de Jaen que se ha declarado un voraz incendio en el hospital de San Juan de Dios, corriendo peligro centenares de enfermos por falta de elementos rápidos para extinguirlo.

El pueblo en masa coopera al salvamento de los enfermos.

TRANQUILIDAD

Madrid.—El subsecretario de Gobernación nos ha dicho que según las noticias oficiales, en todas las provincias reinaba tranquilidad.

TESORERO FUGADO

Valencia.—El presidente de la Unión Obrera ha presentado en el Juzgado una denuncia contra el tesorero de la citada entidad que se ha fugado con 1.800 pesetas del fondo social.

COMISION OBRERA

Cartagena.—Salieron para Madrid comisionados obreros para pedir la intervención del Instituto de Reformas Sociales con objeto de solucionar el conflicto.

De la guerra europea

EN LA CAMARA YANQUI

Washington.—La Cámara popular ha acordado por 256 votos contra 160 restringir los debates referentes á la proposición del representante Gorz relativa á la guerra submarina, con lo cual la Cámara aprobó la conducta seguida por el presidente Wilson sobre el asunto.

EL REY NICOLAS

Lyon.—El rey de Montenegro y su familia han marchado á Burdeos esta mañana.

SUBMARINOS

Lisboa.—El Gobierno ha comunicado á los representantes diplomáticos las rigurosas precauciones que prederán á la entrada de submarinos en aguas portuguesas.

Las tripulaciones de los buques alemanes han sido constituidas con marineros mercantes.

EL GENERAL LYAUTEY

Paris.—Según el «Matin», el general Lyautey, que debía marchar el jueves á Marruecos, ha suspendido su

salida de Paris, atendiendo á indicaciones del Gobierno.

UNA CONFERENCIA

Londres.—El presidente del Consejo, Mr. Asquith, expuso su esperanza de que la próxima quincena se pueca reunir en Paris una conferencia comercial, á la que asistirán representantes de todos los países aliados.

LAS RUINAS DE VERDUN

Paris.—La «Associated Press» publica un artículo firmado por Roberts relatando su visita á Verdun.

El domingo—dice—los alemanes bombardearon metódicamente alrededor de las puertas, puentes y estación de Verdun, intentando interrumpir las comunicaciones.

La población está vacía, sin paisanos ni militares; sólo los bomberos permanecen para apagar los incendios originados por las granadas.

Un destacamento de gendarmes está encargado de detener á los saqueadores que se presenten, pues 22.000 personas cerraron las puertas de sus casas y marcharon fuera de la población por orden de las autoridades.

Cerca de la catedral está el seminario, reducido á ruinas.

El representante de la «Associated Press» visitó un fuerte de la defensa de Verdun en los altos del Mosa, oyendo el cañoneo terrible de varios centenares de cañones.

Un oficial de artillería, en los primeros días del bombardeo, vió caer más de 80.000 granadas en un sector de mil metros.

Carnet del viajero

Ferrocarril de M. Z. A.

Correo Madrid: Sale de Alicante á las 20 horas. Llega á las 8.—Tren mixto: Sale á las 22. Llega á las 6:45.—Correo Andaluz: Sale á las 14:30. Llega á las 12:38.—Corto de Almansa: Sale á las 17:4. Llega á las 21:05.

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torre Vieja. Sale de Alicante á las 6:30. Llegada á las 10.—Tren correo: Sale de Alicante á las 4:5. Llega á las 11:55.—Tren corto: Sale de Alicante á las 4.—Tren mercancías á Zorita y Torre Vieja: Sale de Alicante á las 4:50.—Tren corto de Elche: Sale de Alicante á las 13.

Línea de la Marina

Salida de Alicante á las 10:44. Llegada á las 15:35.—Llegada de Denia á las 14:15. Salida á las 11:45.

Servicio de automóvil Hotel Victoria

Salida de Alicante á las 14:30. Llegada á las 9:30.—Salida de Alcoy á las 6:30. Llegada á las 9:30.

Servicio de diligencias

Posada de Balsa: Para San tapola, á las 9:30. Para Agost y Bbot á las 14.—Posada de «La Unión»: Para Reñón á las 13.—Para Alcoy á las 12:50.—Para Aguas, á las 13.—Para Santapela á las 14.—Automóvil: Para Ibi á las 14.—Para Jijena á las 15:30.

señora quiere visitar su apartamento, puede hacerlo.

—Vamos á verlo,—dijo Adonia.

El apartamento estaba compuesto de cuatro habitaciones, cuyas ventanas estaban protegidas por rejas de hierro. Cerca de la habitación de dormir, estaba, por un lado, el salón y el guardarropa, que, siendo espacioso, servía también de tocador, y por el otro, había otro dormitorio, donde se relevaban por la noche Ghita y Carret. Una puerta maciza se abría sobre una escalera de caracol que llevaba al piso bajo, donde estaba la cocina y la habitación para dos criados.

Carret sólo hizo visitar á Antonia las habitaciones superiores, y la joven no insistió por ver los demás.

Solamente dijo sonriente:

—¿Esta es, pues, mi prisión?

Carret movió la cabeza.

—No diga usted eso, el señorito la ha puesto aislada en este pabellón por orden del médico que ha recomendado para usted la soledad y el reposo.

—Efectivamente, lo necesito,—dijo con singular acento Antonia,—y no me quejo, pero quisiera saber dónde vive mi marido.

contigo todos los cuidados, pero también serán inflexibles, á una tentativa de fuga ó una escena de delirio tomarán todas sus precauciones y es inútil intentes corromperlos. No escribirás una palabra sin que yo lo sepa, y cuando saldrás conmigo para tomar el aire, dos hombres nos seguirán de cerca. Por lo demás no te impediré leer ó trabajar; en el saloncito contiguo á tu alcoba encontrarás buenos libros que te enseñarán cuáles son los deberes de una mujer, encontrarás un bastidor para bordar, y cuando algo te falte se lo pedirás á Carret, y por si acaso los tuyos, ó el miserable Jack, llegaran á saber donde estás, y quisieran poner el pie aquí dentro, te aseguro que encontrarán su castigo.

—Castígame á mí también,—balbuceó Antonia, anhelante,—mátame, mátame, que sufro demasiado.

—Cobarde, ¿y te atreves todavía á quejarte delante de mí, por verte separada de tu amante?

Antonia se retorció las manos,

—No, no, lo juro; sufro por tí, hoy sólo comprendo cuánto he sido culpable é infame.

Celso le interrumpió con una carcajada.

Escuela Modelo

Calle de Calderon de la Barca
Grandes reformas.—Heróicas patios
—Salones ventilados.—Enseñanza
moderna.—Francés—Dibujo—Gimnasia

PRECIOS ECONOMICOS
CLASES DE NOCHE
I. Visitar á cualquier hora la ESCUELA MODELO y os convenceréis de que no hay otra en Alicante que reúna tan recomendables condiciones.

Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos
Ginecóloga que fue de la Beneficencia
Asistencia de partos á domicilio.—
Anatomía preparatoria para la carrera de matronas.—Hospital de partos, etc.
Carretera de San Vicente núm. 33
piso primero.

Limpiañeros

Un obrero como vosotros tiene un reloj en su taller de relojería. Queréis saberlo? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.
Vil avieja, 73, bajo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros.
PRECIO FIJO
Alicante 12 (antes Princesa)

Doña Josefa Grau

Profesora en partos
Academia preparatoria completa para la carrera de matrona, con arreglo al último plan de estudio.
SAN VICENTE 61.—ALICANTE

LA LUCENTINA

Gran almacén de calzado de Asunción Aracil

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad. Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braa de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Es ecialidad en lo más nuevo y corriente.

LA LUCENTINA Calzado de lujo
Esta casa por su gusto en el pedido de calzado y con los catálogos y muestrarios más nuevos á la vista, hace sus compras con un surtido tan variado completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea.
ENTRADA LIBRE
Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17.—ALICANTE
No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

Ramón Ripoll

Retras y grabados en madera
Sagasta, 55

Impresos

En la imprenta de este periódico se confeccionan toda clase de impresos tipográficos, como folletos, periódicos, estados para oficinas y particulares, libros tabularios, etc, con perfección, prontitud y economía.

Bordadoras y caladoras

Hacen falta bordadoras y caladoras á manos. Pago semanal. Parroquia, 52

Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo
Santos Médicos, número 2

Corresponsales

Para los pueblos de la provincia se desean personas con buenas referencias para que se encarguen de la correspondencia de este periódico. Los que lo deseen pueden dirigirse á nuestras oficinas, San Idefonso, 8, Alicante.

JOSEFA LLORCA

MODISTA
Enseñanza completa á precios módicos.—Confección perfecta con arreglo á los últimos figurines.
Calle Riego, 6 —Alicante
SE ALQUILA.—El establecimiento conocido por el de (Tonet) con todos sus enseres, situado en la Plaza de la Misericordia num 16
Darán razón en el mismo establecimiento.

SE VENDE una estantería de bar en buen uso con mármoles y cristales Razón carpintería de la calle del Parque 16 (Provincial).

LOS CORREOS

Salida de los correos
Encina, primera expedición, á las 6
Encina, segunda, á las 14
Correo de Murcia, á las 6
Mixto de Murcia, á las 15'30
Correo de Madrid, á las 19'15
Mixto de Madrid, á las 21'30
Conducción de Alcoy, á las 1'3
Correo de la Marina, á las 9
Palma de Mallorca, los domingos, las 12
Orán los martes
Argel los días 5, 13 y 25.
Encina, primera expedición, á las 12'50.
Llegada de los correos
Encina, segunda expedición, á las 21'20.
Correo de Murcia, 12'15.
Mixto de Murcia, 21'10
Correo de Madrid, 8'15.
Mixto de Madrid, 6.
Conducción de Alcoy, 7.
Correo de la Marina, 15'40.
Palma de Mallorca, los sábados 7.
Orán, los domingos.
Argel los días 2, 12 y 22.
Giro postal.—De las 10 á las 13 y de las 15 á las 17.
Certificados y valores declarados.—De 7'30 á 8, de las 10 á las 13, de las 14 á las 15, de las 16'30 á las 18'30 y de las 19'15 á las 20'30.
Alicante
TIPOGRAFIA OBRERA
San Idefonso, 8

—Demasiado tarde, querida, no me creas tan estúpido de prestar fe á tu arrepentimiento, á tus mentiras. Tu poder ha terminado para siempre, me repugnas, me das horror.
Antonia se puso de pie violentamente.
—Celso, Celso, me vuelves loca,—dijo con voz ronca,—yo acepto tu castigo porque sé que lo merezco, pero déjame al menos esperar que algún día tendrás piedad de mí.
El joven la miraba con profundo desprecio.
—Jamás,—gritó,—yo soy de la raza de los honrados que se pueden engañar, pero no de los que perdonan y olvidan, y no olvidaré, te lo juro.
Tiró de la campanilla y Carret compareció.
—La señora te necesita: yo me voy, volveré más tarde.
Antonia volvió á caer en una silla sin decir palabra ni hacer movimiento.
Carret se le acercó.
—¿La señora desea peinarse y vestirse?—preguntó.
Antonia no contestó; se sentía trastornada.
¿Era verdad? ¿Celso conocía todas sus culpas, tenía las pruebas y no sentía hacia ella más que disgusto horror.

Por primera vez en su vida sentía dolerle el corazón. Lo que el amor no había conseguido lo cumplía el desprecio. Celso, débil, enamorado infeliz, le producía fastidio, indiferencia, casi odio. Celso, enérgico, violento, implacable, despertaba en ella un sentimiento hasta entonces desconocido, mezclado de pasión, respeto y temor.
No se podía ya dudar, Celso no se conmovía ya á sus lágrimas, á su desesperación. ¡Cómo había sabido escoger su venganza y ponerla en obra sin que ella lo sospechase! Pero si Celso la encerraba allí se condenaría á si mismo á una existencia de sacrificios.
Entonces todo no se había perdido.
Una insensata esperanza se abrió camino en su mente, y bastó para serenar su rostro.
Se volvió á Carret, que esperaba sus órdenes y con dulce voz le preguntó:
—¿Dónde habéis puesto mis vestidos?
—En el guardarropa, donde se ha preparado también el tocador de la señora,—contestó Carret.
La ropa blanca está todavía en los baúles, pero hoy mismo se pondrá en su puesto. Sali

ALICANTE OBRERO
 DIARIO DE LA TARDE
BOLETIN DE SUSCRIPCION
 Don
 que habita en la calle
 se suscribe á ALICANTE OBRERO. número
 Los que deseen suscribirse pueden llenar este boletín y entregarlo á nuestra repartición ó en esta Administración, San Idefonso, número 8.